

Chambéry

Béatification : après trois semaines de suspense, une réponse est attendue pour mardi

Suspendue depuis la mort du pape François, la béatification de Camille Costa de Beauregard, le 17 mai à Chambéry, est relancée avec l'élection du pape. Mais tout n'est pas encore gagné...

Après le *Habemus papam*, la Savoie attend avec impatience l'*Habemus beatificatio* ! Le feu vert du Vatican est indispensable pour confirmer la béatification de Camille Costa de Beauregard du samedi 17 mai à Chambéry.

Si l'élection du pape Léon XIV est une délivrance pour le comité de pilotage et ses 250 bénévoles mobilisés pour cet événement historique en Savoie, il reste encore quelques étapes clés incontournables à franchir pour garantir que Camille devienne un bienheureux, suite à la reconnaissance du miracle qui a eu lieu en 1910.

Si tout reste officiellement

suspendu, en coulisses, le soulagement est palpable et la machine relancée. « C'est une heureuse nouvelle », confie Monseigneur Thibault Verny archevêque de Chambéry, évêque de Tarentaise et de Maurienne.

Une signature indispensable

La mort du pape François, le 21 avril, a amené une grosse période d'incertitude. Le calendrier des béatifications stoppé net et reporté *sine die* dans l'attente de son successeur.

C'est le pape Léon XIV en personne qui doit signer la lettre apostolique sur laquelle Camille Costa de Beauregard est désormais désigné bienheureux. Sans cette lettre, aucune béatification n'est possible. Selon l'archevêque savoyard, le fait que l'élection ait été rapide et soit intervenue un jeudi laisse



Monseigneur Thibault Verny, archevêque de Chambéry, évêque de Tarentaise et de Maurienne. Photo Hermine H

plus de marge pour que le pape puisse commencer à se pencher sur les dossiers urgents dès la semaine prochaine.

Les voix du seigneur étant impénétrables, impossible de savoir si le souverain pontife va juger le dossier des béatifi-

cations comme urgent. Un indice, toutefois, laisse à penser que ce dossier pourrait se retrouver au-dessus de la pile : une autre béatification est également prévue à la même date que Chambéry mais du côté de Tallinn, en Estonie. Celle de Monseigneur Eduard Proffitlich, mort en 1942 dans les geôles soviétiques. Il sera le premier bienheureux d'Estonie. Une béatification éminemment politique et importante pour le Vatican. Voilà qui pourrait aider par ricochet le dossier chambérien.

Une bonne nouvelle annoncée ce vendredi à Rome

L'autre bonne nouvelle arrivée de Rome, ce vendredi 9 mai, au lendemain de l'élection, est l'annonce par le Vatican que Léon XIV confirme provisoirement tous les responsables de la curie romai-

ne. C'est en quelque sorte "le gouvernement du Vatican" qui est maintenu dans ses fonctions. Or, dans ce "gouvernement", il y a le cardinal Marcello Semeraro. C'est lui qui doit venir de Rome pour célébrer la messe de béatification à Chambéry. Il reste donc préfet du dicastère (ministère) pour la cause des saints.

Une autre annonce a pu jeter un peu le trouble : celle de la messe d'inauguration du pontificat de Léon XIV, le 18 mai à Rome, au lendemain de la béatification dans la capitale des Ducs. Au diocèse de Chambéry, on l'assure, cela ne remet pas en cause la cérémonie. Rien n'empêche le cardinal Semeraro de faire l'aller-retour en Savoie pour être à temps au Vatican. En résumé, l'attente se poursuit et la confiance règne. Une réponse ferme est attendue pour mardi.

● Thomas Lanier